
令和　4年　10月14日 148/154人（回収率96％）

はい
どちらとも

いえない
いいえ無回答 ご意見

1

子どもの活動等のスペースが十分に

確保されているか

(利用定員が指導訓練室等スペースと

の関係で適切であるか)

スタッフの意見：はい

個別，小集団の療育，面接を行うには十

分なスペースであると考えています。た

だ，体を動かして過ごしたいときには必

ずしも十分とは言えないとも感じていま

す。

137 11 0 0

＊身体をたくさん動かせる遊戯場がほ

しいと話をしていました

＊室内だけでなく，外での活動もあり

楽しめている

運動できるスペースとしては十分ではないた

め，スペースがとれる屋外を利用するなど，

いろいろな工夫をしながら，対応していきた

いと考えています。

2

職員の配置数は適切であるか

(職員の配置数や専門性は適切である

か)

スタッフの意見：はい

利用定員に対する職員数以上のスタッフ

が在籍していますが，予約がご希望に十

分添えていない現状も把握しています。

また，専門性に関しては，スタッフ全員

が公認心理師の資格を有しており，心理

学の知見に基づいた支援を実施していま

す。

142 6 0 0

＊予約がなかなかとりにくいので，先

生の増員があれば予約がとりやすくな

る？

＊一対一での療育なので，よく見ても

らえている

予約に関しては，いつもご協力いただき，あ

りがたいと思っています。月に1回の土曜日

療育を月に2回にしたり，できる範囲での工

夫を行っています。

専門性に関しては，よりよい支援が提供でき

るように引き続き努力していきたいと思って

います。

3

事業所の設備等はスロープや手すり

の設置などバリアフリー化の配慮が

適切になされているか

スタッフの意見：はい

施設自体がバリアフリーを意識した構造

となっています。ただ，すべての方に

とってバリアフリーになっているかと言

えばそうでないとも感じています。

143 5 0 0 ありませんでした

何か気なることがあれば，できる限りです

が，検討し，対応いたしますので，担当ス

タッフまでお問い合わせください。

放課後等デイサービス事業に係る自己評価結果の公表

公表日 広島県立福山若草園放課後等デイサービス事業所
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どちらとも

いえない
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区分
チェック項目

※()は事業所向け文書

スタッフによる現状評価
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4

業務改善を進めるための目標設定と

振り返りに，広く職員が参画してい

るか

スタッフの意見：はい

業務改善についてや，目標など，随時ス

タッフ間で共有し，話し合うようにして

います。

― ― ― ー

引き続き，普段の業務を振り返りながら，

日々の支援に生かしていきたいと考えていま

す。

5

保護者等向け評価表を活用する等に

よりアンケート調査を実施して保護

者等の意見等を把握し，業務改善に

つなげているか

スタッフの意見：はい

毎年実施し，その結果をスタッフ間で共

有しています。

― ― ― ー

頂いたご意見を確認し，スタッフ間で共有し

ています。毎年，ご協力いただき，ありがと

うございます。今後ともご協力よろしくお願

いいたします。

6

この自己評価の結果を，事業所の会

報やホームページ等で公開している

か

スタッフの意見：はい

福山若草園のホームページ上で公開して

います。また事業所受付カウンターにて

書面にしたものを設置しています。

― ― ― ー
ホームページなどよろしければご覧くださ

い。

7
第三者による外部評価を行い，評価

結果を業務改善につなげているか

スタッフの意見：どちらともいえない

令和元年度に福山市による指導(監査)が

ありました。園全体としても定期的に外

部監査を受けています。

― ― ― ー

外部評価により業務においての得られた気付

きを今後に生かしていけるように取り組んで

いきます。

8
職員の資質の向上を行うために,研修

の機会を確保しているか

スタッフの意見：はい

資質向上のために，スタッフそれぞれが

研修を受けています。

―　 ― ― ー

各スタッフが勉強，研修を積み重ねていきな

がら，日々の支援にあたっています。引き続

き自己研鑽を積みかさねていきたいと考えて

います。
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はい
どちらとも

いえない
いいえ無回答 ご意見

区分
チェック項目

※()は事業所向け文書

スタッフによる現状評価

（実施状況・工夫点等）

保護者の評価
改善目標・コメント

9

子どもと保護者のニーズや課題が客観的

に分析された上で，放課後等デイサ-ビス

計画が作成されているか

(アセスメントを適切に行い，子どもと保

護者のニーズや課題を客観的に分析した

上で，放課後等デイサービス計画を作成

しているか)

スタッフの意見：はい

担当者，保護者からの聞き取りを経て，

アセスメントをし，個別支援計画の作成

にあたっています。個別支援会議を実施

していく中で，より効果的な支援が展開

できるよう考えて取りくんでいます。

146 2 0 0 ありませんでした

個別支援計画書は支援を展開する上で，大切

な書類となります。ご確認いただき，気づい

たことがあれば遠慮なく担当者にお知らせく

ださい。

10
子どもの適応行動の状況をアセスメ

ントしているか

スタッフの意見：はい

心理学の知見をいかして，アセスメント

しています。

― ― ― ー

適切な支援をを展開するために，アセスメン

トは欠かせません。主治医とも連携をとりな

がら，引き続き丁寧なアセスメントを実施し

ていきます。

11
活動プログラムの立案をチームで

行っているか

スタッフの意見：どちらともいえない

1対1の面接になるため，プログラムの立

案自体は各担当スタッフが行っていま

す。

― ― ― ー

基本的には各担当スタッフが，内容を考え，

取り組んでいますが，事例によってはスタッ

フ間で知恵を出し合ったり，主治医と相談し

たりしています。必要な支援が適切な形で行

えるように対応しています。

12
活動に関して，本人のニーズにあっ

た支援がなされているか

スタッフの意見：はい

本人の真のニーズを掴み，支援にあたれ

るように努力しています。また，保護者

の方のニーズも同様に把握し，支援にあ

たっています。

143 5 0 0

＊活動内容も教えてくれ，どの時はど

んな反応だったかなども教えてくれて

いる

本人・保護者のニーズにあった支援が展開で

きるように意識していますが，支援を継続し

ていく中で気になることがある際には，その

都度ご相談ください。

13

子どもの状況に応じて，個別活動と

集団活動をを適宜組み合わせて放課

後等デイサービス計画を作成してい

るか

スタッフの意見：はい

基本的には個別の面接を実施するという

特色で事業を展開しているので，1対1の

面接が基本になります。ただ，個々の

ニーズや状況に応じて小集団等の療育を

組み合わせています。

― ― ― ー

1対1の面接がベースであり，そこにニーズ

があるため，集団療育中心の支援は今後の展

開としては現時点では考えていません。た

だ，少数の集団に関してはニーズをふまえて

いきながら，引き続き実施していきたいと考

えています。
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はい
どちらとも

いえない
いいえ無回答 ご意見

区分
チェック項目

※()は事業所向け文書

スタッフによる現状評価

（実施状況・工夫点等）

保護者の評価
改善目標・コメント

14

支援開始前には職員間で適宜打合せ

をし，支援の内容について確認して

いるか

スタッフの意見：どちらともいえない

個別の面接になるため，基本的には，各

担当者が記録を振り返りながら，それぞ

れが支援内容を確認して支援にあたって

います。

― ― ― ー

個別支援会議を通して，担当スタッフと児童

発達支援管理責任者の間でケースを振り返っ

たり，また困ったことがある際には随時主治

医と連携を取るなどしています。引き続き対

応していきます。

15

支援終了後には，職員間で適宜振り

返りを行い，気付いた点等を共有し

ているか

スタッフの意見：どちらともいえない

個別の面接になるため，各担当者が記録

をつけ，その都度振り返りながら次の支

援に向けて準備をしています。

― ― ― ー

14と同様です。

個別支援会議を通して，担当スタッフと児童

発達支援管理責任者の間でケースを振り返っ

たり，また困ったことがある際には随時主治

医と連携を取るなどしています。引き続き対

応していきます。

16

日々の支援に関して正しく記録をと

ることを徹底し，支援の検証・改善

につなげているか

スタッフの意見：はい

各担当スタッフが面接の中で起きたこ

と，話されたこと，そこから読み取れる

ことなどを中心に，丁寧に記録すること

を心掛けています。

― ― ― ー

「現状評価」の通り，正確な記録を心がけ，

記録を通して振り返り次の支援につなげてい

けるように努めていきます。

17

定期的にモニタリングを行い，放課

後等デイサービス計画の見直しの必

要性を判断しているか

スタッフの意見：はい

6カ月ごとに見直しを行い，個別支援計画

書を作成しています。また支援の方向性

や現状については6ヶ月ごとに限らず，随

時実施しています。

― ― ― ー

個別支援計画書として，書面になるものは6

か月ごとですが，その時期に限らず，随時，

支援の方向性や支援のあり方などそれぞれの

担当スタッフが考えて支援を展開していま

す。引き続き，こまめな見直しを繰り返しな

がらニーズに合わせた支援を展開していきま

す。
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はい
どちらとも

いえない
いいえ無回答 ご意見

区分
チェック項目

※()は事業所向け文書

スタッフによる現状評価

（実施状況・工夫点等）

保護者の評価
改善目標・コメント

18

障がい児相談支援事業所のサービス

担当者会議にその子どもの状況に精

通した最もふさわしい者が参画して

いるか

スタッフの意見：はい

もっともその対象児童の様子や状況を把

握している担当者が参加をするようにし

ています。

　― ― ― ー

連携会議の際には，担当スタッフが参加し，

また守秘義務を守りながらも，適切な範囲で

状況を報告し，意味のある会議になるよう，

引き続き取り組んでいきます。

19
学校との情報共有を適切に行ってい

るか

スタッフの意見：どちらともいえない

保護者，本人からのニーズがあったとき

に，学校とスケジュール調整をし，担当

スタッフが連携をはかっています。

― ― ― ー

保護者，本人のニーズがあるときに実施がで

きます。連携を希望される場合は担当スタッ

フまでお知らせください。

20

医療的ケアが必要な子どもを受け入

れる場合は，子どもの主治医等と連

絡体制を整えているか

スタッフの意見：はい

園内に主治医がいる場合は，主治医と

ケースカンファレンスを通して，適宜情

報共有をしていきながら支援にあたって

います。

― 　― 　― ー

引き続き，主治医との連携を実施していきま

す。そのほか，園内の支援を受けている場合

（言語療法，作業療法，理学療法，相談支援

事業所）も同様に連携をとっていきます。

21

学校を卒業し，放課後等デイサービ

ス事業所から障害福祉サービス事業

所等へ移行する場合，それまでの支

援内容等の情報を提供する等してい

るか

スタッフの意見：どちらともいえない

そのような対応実績はありません。た

だ，必要に応じて，支援内容や支援の経

過に関して情報提供をすることはありま

す。

― ― ― ー
必要な場合はご相談ください，目的などを確

認したのちに対応していきます。

22

児童発達支援センターや発達障がい

者支援センター等の専門機関と連携

し，助言や研修を受けているか

スタッフの意見：どちらともいえない

連携の機会がある際には，可能な限り対

応しています。

― ― ― ー

専門機関との連携は継続していきたいと思い

ます。よりよい支援につながっていくため

に，外部との連携も重要な1つと考えていま

す。
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はい
どちらとも

いえない
いいえ無回答 ご意見

区分
チェック項目

※()は事業所向け文書

スタッフによる現状評価

（実施状況・工夫点等）

保護者の評価
改善目標・コメント

23
(地域自立支援)協議会等へ積極的に

参加しているか

スタッフの意見：どちらともいえない

福山地区放課後等デイサービス連絡協議

会に加盟しています。ただ，コロナ禍と

いうこともあって，定期的な会議は行わ

れていません。

― ― ― ー

会議が行われた際には，参加していきたいと

考えています。

会議がなくても，必要に応じて他事業所とは

連携をとることがあります。

24

保護者の対応力の向上を図る観点か

ら，保護者に対してペアレント・ト

レーニング等の支援を行っているか

スタッフの意見：はい

保護者の方への相談の機会も必要に応じ

て持てるようにしています。ペアレント

トレーニングに関しても引き続き取り組

んでいます。

― ― ― ー

保護者の方の相談も必要があれば担当スタッ

フにご相談ください。ペアレントトレーニン

グも実施しておりますので，希望がある方

は，同様に担当スタッフまでお知らせくださ

い。

25

支援の内容，利用者負担等について

丁寧な説明がなされたか

(運営規定，支援の内容，利用者負担

等について丁寧な説明を行っている

か)

スタッフの意見：はい

契約内容に関しては，初回の契約時に重

要事項説明書に沿って，説明していま

す。支援内容に関しては，各担当スタッ

フから説明しています。

146 1 0 1 ありませんでした

丁寧な説明を心掛けてはいますが，ご不明な

点や気になることがあれば，担当スタッフに

ご相談ください。

26

子どもの発達の状況や課題について

支援者と保護者が共通の理解ができ

ているか

(日頃から子どもの状況を保護者と伝

え合い，子どもの発達の状況や課題

について共通理解を持っているか)

スタッフの意見：はい

担当スタッフと保護者が共通して理解し

ていけるように努めています。

148 5 0 0

＊帰りの時に，課題についてお話をし

てくださる

＊支援後にもう少しその日の様子につ

いてお話できたらもっと良いかと思い

ます

今後も継続して行う上で保護者の方々のご理

解とご協力をいただきながら，取り組んでい

きたいと考えています。気になることがあれ

ば，担当スタッフにご相談ください。
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保護者の評価
改善目標・コメント

27

保護者に対しての面談や，育児に関

する助言等の支援が行われているか

(保護者からの子育ての悩み等に対す

る相談に適切に応じ，必要な助言と

支援を行っているか)

スタッフの意見：はい

可能な限り，保護者の方からの相談も

行っています。ただ，面接構造や相談内

容によっては子ども担当スタッフよりも

主治医などに相談をしてもらうほうが適

切なことがあります。その場合，診察を

入れていただくように案内することがあ

ります。

140 8 0 0

＊先生からのアドバイスが助かります

＊相談しやすい雰囲気作りをしてくれ

ている

＊相談を親身になって聞いてくださり

一緒に悩み助言してくださり助かって

います

＊子どもが同席していると中々相談し

づらいので，電話等で対応していただ

けると嬉しいです

＊気になることを相談すると，具体的

に提案してもらえるのですごく助かっ

ている

保護者の方と担当スタッフ1対１の面接も，

必要に応じて実施しています。ご希望がある

場合は担当スタッフに相談してみてくださ

い。

また，お子さんのことで保護者の方が悩まれ

ていることに関して，一緒に考え，取り組ん

でいきたいと考えています。

28

子どもや保護者からの苦情につい

て，対応の体制を整備するととも

に，子どもや保護者に周知・説明

し，苦情があった場合に迅速かつ適

切に対応しているか

スタッフの意見：はい

苦情があった際の対応は整備しており，

専門機関を設置しています。またそのよ

うなことがあった場合にはスタッフ間で

迅速に共有，対応しています。

127 18 0 3

＊苦情がないので対応してもらったこ

とがないので不明

＊苦情を出したことがないのでわかり

ません

＊そんなことになったことがないので

わかりません

今後も苦情等を含めたご意見を真摯に受け止

めつつ，適切な対応ができるよう取り組んで

いきます。

29

子どもや保護者との意思の疎通や情

報伝達を行うための配慮がなされて

いるか(配慮しているか)

スタッフの意見：はい

個別面接での支援が実施できるという強

みを生かして，丁寧な意思確認を行って

います。お子さん本人の気持ちや考えが

適切にキャッチできるように努めていま

す。また，保護者の方とも可能な限り，

ニーズが把握できるように対応していま

す。

140 8 0 0
＊いつも十分にしていただき，本当に

感謝しています

本人・保護者の意思が的確に受け止め，それ

が支援の中に生かされるように引き続き対応

していきます。

30 個人情報に十分注意しているか

スタッフの意見：はい

個人情報に関しては，適切な管理ができ

るよう各自意識しながら業務にあたって

います。

146 2 0 0 ありませんでした
今後も各自情報管理には十分留意しながら取

り組んでいきます。

31

事業所の行事に地域住民を招待する

等地域に開かれた事業運営を図って

いるか

スタッフの意見：いいえ

1対1の個別の面接にニーズがあり，それ

に合わせた事業運営を展開しているた

め，地域住民の方々との交流という視点

での取り組みは行っていません。

― ― ― ー

現況では運営上，行事として盛り込んではい

ませんが，今後の支援において必要であると

判断された場合には，地域交流を含めた支援

を展開していきたいと考えています。

保

護

者

へ

の

説

明

等

(

説

明

責

任

等

)
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32

緊急対応マニュアル，防犯マニュア

ル，感染症対応マニュアルを策定

し，保護者に周知・説明されている

か(職員や保護者に周知しているか)

スタッフの意見：はい

契約時に説明を行っています。また事業

所受付カウンターにマニュアルファイル

を設置し，閲覧できるようにしていま

す。

138 10 0 0 ＊訓練があったと話をしていました

契約時に説明を行っていますが，ご不明な点

があればいつでもスタッフにお尋ねくださ

い。

33

非常災害の発生に備え，定期的に避

難，救出，その他必要な訓練が行わ

れているか(行っているか)

スタッフの意見：はい

非常災害時に対応できるよう，火災時や

地震・津波を想定した避難訓練を定期的

に実施しています。

105 34 3 6

＊訓練の場面に当たっていないので，

わからない

＊やったことがないからわからない

＊知らない

今後も定期に実施していきたいと考えており

ますので，訓練日等の設定をさせていただく

タイミングでご利用の機会がありましたらご

協力のほどよろしくお願いいたします。

34

虐待を防止するため，職員の研修機

会を確保する等，適切な対応をして

いるか

スタッフの意見：はい

虐待防止のための委員会もあり，話し合

いや研修を行っています。また，虐待な

ど見聞きした場合には，主治医に報告す

るなど，迅速な対応をとっています。

― ― ― ー
虐待に関する取り組みは今後も継続して行っ

ていきます。

35

どのような場合にやむを得ず，身体

拘束を行うかについて，組織的に決

定し，子どもや保護者に事前に十分

に説明し了解を得ているか

スタッフの意見：はい

身体拘束に関しては，個別支援計画書に

記載しています。原則として身体拘束は

行いませんが，危険が生じた場合などや

むを得ず身体拘束をした場合には，保護

者の方にも説明をしています。

― ― ― ー

身体拘束を実施する際は，緊急やむを得ない

場合においてになります。極めてまれです

が，そのような事態が生じた場合には，引き

続き状況説明や報告をさせていただきます。

36
ヒヤリハット事例集を作成して事業

所内で共有しているか

スタッフの意見：はい

園として医療安全管理委員会を設置して

おり，ヒヤリハットまたインシデント・

アクシデントに関して，事業所内だけで

なく施設全体でも該当する事案が発生し

た際は報告を行い，全体で共有していま

す。

― 　― ― ー
今後も継続して報告・共有し，取り組みを

行っていきたいと考えています。

非

常

時

等

の

対

応
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37 子どもは通所を楽しみにしているか 132 14 2 0

＊ストレス発散の場になっている

＊自分の時間が欲しいので来所するこ

とはイヤがるが，来ると楽しいようで

笑顔で帰ってきてくれる

＊自分が通所しないといけないという

ことに不満をもっている

＊放課後の疲れもあってか，平日は気

持ちの余裕がないのかもしれません

＊ものすごく楽しみにしています。安

心してお願いできます

＊子どものやりたいことなどについ

て，定期的にヒアリングしていただけ

ると嬉しいです

＊相談したいことがあると，メモして

「次の会う時間に聞いてみよう」とし

ている

＊日によって気持ちのモチベーション

が違うため

＊まだ数回なので，理解できてない

が，今後楽しみになってくれたらと思

う

たくさんのご意見ありがとうございます。一

言に”楽しみ”と言ってもいろいろな意味があ

ると思います。私たちはご本人の成長，自立

につながっていくような支援を展開していき

たいと考えています。その中には，楽しいと

いう感情だけでなく，いろいろな感情が入り

混じることもあると思います。どんな感情も

理解していけるように，そして，よりよい支

援につながっていくように引き続き取り組ん

でいこうと考えています。

38 事業所の支援に満足しているか 141 6 0 1

＊以前利用した学校連携は本当に助か

ります

＊急かすことなく，本人のペースを見

守ってくれていることがありがたい

日々の支援について繰り返し確認していきな

がら，よりよい支援が展開できるように今後

も取り組んでいきます。ご理解とご協力をよ

ろしくお願いいたします。

満

足

度


